
Февраль… достать чернил и плакать, — 
написал русский классик. Но у лифтовиков есть в феврале 
дела и поинтереснее — благодаря санкциям кипит работа 
(импорт сам себя не заместит!).

1‑го февраля страна поздравляет лифтовиков 
с профессиональным праздником, в этом году он 
особенный — мы отмечаем 75‑летний юбилей лифтовой 
отрасли. И одно из ключевых медийных событий года, медиа‑
клуб «ЛИФТ», который традиционно организуют Комитет 
по информационной политике Национального Лифтового 
Союза (НЛС) и информационно‑аналитический журнал 
«Лифтинформ», тоже проходит в феврале. 1 февраля на пресс‑
конференцию аккредитовались более 20 СМИ, включая «Российскую 
газету», «Известия», информационное агентство ТАСС, международную медиагруппу 
«Россия сегодня», московское представительство информационного агентства «Франс‑
Пресс», агентство новостей «Строительный бизнес», информационно‑новостной портал 
«Сектор Медиа», журналы «Национальная система квалификаций России», «ТехНАДЗОР», 
«Коммунальный комплекс России», «Стандарты и качество», «Контроль качества продукции», 
«ЖКХэксперт», «Лифтинформ», отраслевые телеграм‑каналы «Лифт‑ Пресс»,«ЛифтИнфо»,«�����«����������
ble» и другие СМИ.» и другие СМИ.

Об этом и многих других событиях читайте в новом выпуске. А если не хотите упустить 
важное, подписывайтесь на журнал, мы работаем для вас!

Ваш «Лифтинформ»

ЧИТАйТе в ФевРАЛьСКОМ НОМеРе

75 ЛеТ ЛИФТОвОй ОТРАСЛИ
ЕстЕствЕнныЕ эволюции отрасли: слЕдить, оцЕнивать, влиять
ни один лифт без непоправимых последствий не в состоянии отклониться от заранее намеченной 
оси движения, но сама лифтовая отрасль в этом плане ничем не скована. Как проложить 
ей лучшую дорогу к благополучию и процветанию? Какие препятствия маячат на пути? 
Каких ошибок удалось избежать и чем лифтовики могут гордиться уже сегодня? на стыке 
минувшего и наступившего календарных годов — подходящей поре для анализа сделанного 
и планирования — мыслями по этому поводу поделились руководители ассоциаций, входящих 
в национальный лифтовый союз. открыл серию интервью президент нлс виктор тишин.

Дмитрий Иванников
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Благоприятствовать, нЕ гадая
в глазах рынка лифт — не столько полезный механизм, сколько продукт, с которым приходится 
изрядно повозиться, лишь бы он раскрыл свои лучшие качества. Как устроить лифтам 
лучшую судьбу, угодить их производителям, покупателям и пассажирам, не приходится гадать 
специалистам ассоциации «российское лифтовое объединение» (рло). начиная очередной 
год деловой активности, генеральный директор ассоциации, исполнительный директор 
национального лифтового союза пётр Харламов назвал главные итоги минувшего года, 
рассказал, куда рло двинется дальше, и предостерег от неуместной эйфории, которую кое у кого 
может вызвать продление сроков обновления лифтового парка страны.

Дмитрий Васильев

нЕБЕзучастныЕ К оцЕнКЕ
гладко пройденная оценка соответствия — словно знак качества для вертикального транспорта: 
«Механизм исправен, надежен, может эксплуатироваться!» Конструкции оборудования 
периодически совершенствуются и также не застыли льдом устои самого оценочного труда. 
о грядущих в нем переменах, ожидаемых трудностях и приоритетах в кратко и долгосрочной 
политике сро «русьэкспертлифт» рассказал ее генеральный директор андрей воронин.

Виктор Сенцов

НОвОСТИ НЛС
отраслЕвой МЕдиа-КлуБ вновь распаХнул двЕри
1 февраля, в день работника лифтового хозяйства, во время заседания отраслевого медиа-клуба 
«лиФт» состоялась традиционная пресс- конференция для представителей средств массовой 
информации. на ней ведущие эксперты лифтового комплекса россии рассказали о наиболее 
актуальных его проблемах, целях и заметных успехах.

Собственная информация

ПРОИЗвОДСТвО
оБ эКспансии в рЕгионы, трЕндаХ рынКа и производствЕ
— современному поставщику, лифтостроительному заводу важно моментально реагировать 
на изменения и чутко следовать трендам. наша команда выявила отчетливый спрос на продукт, 
который комплексно закры- вал бы потребности девелоперов — от проектирования, монтажа 
до дальнейшей оперативной сервисной поддержки и обслуживания лифтового парка, — какие 
тенденции влияют сегодня на рынок лифтостроения рассказал генеральный директор компании 
«авиалиФт» (г. Москва).

Максим Воробьёв

КАДРы
лучший цоК татарстана — лиФтовый!
в конце января в Казани были подведены итоги конкурса «лучший центр оценки квалификации 
республики татарстан». Конкурс проводился региональным методическим центром 
по развитию национальной системы квалификаций в республике татарстан зао «ипт «идея» 



при поддержке национального агентства развития квалификаций и Министерства труда, 
занятости и социальной защиты республики татарстан. основная цель конкурса заключается 
в продвижении и дальнейшем развитии независимой оценки квалификации (ноК), выявлении 
и распространении лучших практик и опыта работы центров оценки квалификаций, привлечения 
внимания работодателей и граждан к ноК как эффективному механизму, способствующему 
росту конкурентоспособности и формированию современного рынка квалификаций.

Константин Голин

СТАНДАРТИЗАцИя
восХождЕниЕ стандартов
деятельность технического комитета по стандартизации «лифты, эскалаторы, пассажирские 
конвейеры и подъемные платформы для инвалидов» (тК 209) не сопровождается чрезмерной 
внешней шумихой, но весьма плодотворна. на очередной встрече 17 января техкомитет вновь 
подтвердил этот постулат. на встрече определились, как, например, укреплять международное 
сотрудничество по линии стандартизации, когда не весь мир благоволит к россии, 
и как обеспечить отечественных лифтостроителей современными стандартами.

Семён Рощин

ПеРеДОвые ТеХНОЛОгИИ
оптиМизация вЕртиКальной МоБильности в МногоКвартирныХ зданияХ 
с использованиЕМ тЕории очЕрЕдЕй и МатЕМатичЕсКого МодЕлирования
в статье представлено исследование оптимизации лифтовой системы в многоквартирных жилых 
зданиях с использованием методов теории очередей и математического моделирования. 
рассматривается проблема управления лифтами для обеспечения максимальной эффективности 
и минимизации времени ожидания для жителей.

Илья Щеголихин, ООО «МАШ ЮНИТ» (г. Москва)

ПО СТРАНИцАМ ЗАРубеЖНыХ ИЗДАНИй
циФровая «сХЕМа БЕзопасности»: Быстрая установКа, простая диагностиКа
на выставке Международной конференции и выставке Interlift 2022, в немецком городе 
аугсбург, компания Intec познакомила посетителей с новой системой безопасности DSS: в ней 
все сигналы и датчики, имеющие отношение к безопасности, регистрируются и анализируются 
с помощью электроники.
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Перевод Анатолия Карпова

ПРАвОвОй ЛИКбеЗ
праКтиКа К разМышлЕнию
в декабре минувшего года юридическая служба национального лифтового союза подготовила 
обзор судебной практики за 2023 год по «лифтовой» статье 9.1.1. Кодекса об административных 
правонарушениях российской Федерации (Коап рФ). он не рисует исчерпывающую подробную 



картину по стране, но ознакомление с проанализированными судебными решениями 
все же высвечивает характерные тенденции нарушений при эксплуатации вертикального 
транспорта и ясно дает понять, что контрольно-надзорные и судебные органы живо 
вступаются за интересы его пассажиров. предлагаем вашему вниманию выдержки из обзора 
с комментариями специалистов.

Иван Дмитриев

еСТь МНеНИе
платФорМы подъЕМныЕ для МалоМоБильныХ групп насЕлЕния трЕБуют 
дополнитЕльного вниМания властЕй
от слов пора уже переходить к делу. пришло время решать проблемы по организации 
эксплуатации платформ подъемных для маломобильных групп населения. согласно 
сведениям жилищного комитета санкт-петербурга по состоянию на 20.01.2023 подъемные 
платформы для инвалидов были установлены за счет средств бюджета санкт-петербурга по 78 
адресам. из них по 43 адресам платформы введены в эксплуатацию, по 35 — не введены 
и не использовались по назначению.

Александр Абрамов

ЮбИЛей
ооо «сп лиФт» — 20 лЕт в КогортЕ лучшиХ
Компания ооо «сп лифт» была создана в феврале 2004 года группой энтузиастов во главе 
с павлом черепановым, на тот момент главным инженером одного из лифтовых предприятий 
тюмени. отчаянные энтузиасты — коллектив из шести сотрудников, четверо из которых были 
непосредственно монтажниками, решили дать новый свежий импульс лифтовой вертикали 
в городе. трудно представить, но им это удалось.

Константин Голин

ЗАМеЧАТеЛьНые ЛИФТОвИКИ
полвЕКа в стиХии личного призвания
заслуженный работник жилищно-коммунального хозяйства российской Федерации, александр 
васильевич Борисов отметил важную личную дату. пятьдесят лет он посвятил лифтовому 
хозяйству одинцовского округа, пройдя все ступени профессионального становления 
в коллективе ооо сп «лиФтЕК» — от рабочего до заместителя генерального директора.

Наталья Игумнова


